

Table de développement des communautés

17 octobre 2023

Présence :

Julie Lavallée

Jacques Veys

Liane Bruneau

Catherine Thomas

Doris Mondor

Lynda Graham

Elizabeth Deit

Marie-Hélène Cloutier

Jen Tevyaw

1. Nouvelles des membres

Jacques Veys – Direction par interim, Maison des jeunes

Le départ de Gwen a créé un grand choc pour les adolescents et l'équipe de travail. L'organisme planifie présentement la programmation d'activités pour l'automne.

Julie Lavallée – CA de la Maison des jeunes, mais elle est présente aujourd'hui pour représenter Racine Pop.

L'ouverture du poste de Direction de la Maison des jeunes devrait apparaître sous peu. Jacques devrait être en poste jusqu'au 31 janvier.

Racine pop a opéré durant un an pour se qualifier au programme Cantine pour tous. La construction de la cafétéria à l'école a rendu la qualification compliquée, mais il devrait retourner à la cafétéria de Sutton. L'organisme a développé un partenariat avec le IGA pour la transformation des invendus (produits frais).

127 lunchs par jour pour 250 élèves. Une fondation subventionne les lunchs de certains enfants de manière anonyme. Il s'agit d'un modèle peu répandu en milieu rural.

Il est mentionné que ce serait pertinent de faire connaître l'initiative : il est déjà prévu de faire la promotion de ce genre d'initiative par la Ville (PFA). Catherine mentionne que cela pourrait être partagé sur Sutton Ami et Jen mentionne que ça pourrait aussi apparaître dans l'infolettre du CAB.

Elizabeth mentionne à Julie de planifier une rencontre téléphonique pour rédiger une nouvelle.

Jen Tevyaw – travailleuse de proximité famille pour le CAB

Le démarrage des services dans le nouveau lieu : ce matin, c'est la première cuisine collective de la banque alimentaire. Cette activité aura lieu à tous les mois. Le premier Baby drop in a rejoint 18 familles.

Guignolée : La table au IGA aura lieu le 9 décembre pour ramasser des dons. Le 10 décembre, c'est le porte-à-porte. Les familles récupéreront les paniers le 16 décembre. Les informations sur les inscriptions suivront sous peu.

Les jeudis après-midi auront lieu différents événements multi-âges. Des invitations seront envoyées à l'école.

Halloween : distribution de bonbons.

Catherine Thomas – École de Sutton en remplacement de Don Kerr

Halloween : avec les moyens de pression des professeurs, leur participation est moins présente. L'OPP organise des activités seront planifiées et un repas spécial aussi.

Le projet de la serre fera l'objet d'une levée de fonds.

Catherine essaie de beaucoup travailler avec la communauté : piano public, le film lors de la semaine des municipalités, D'art et de rêves. Elle est en communication avec différents partenaires pour déployer des activités.

Lynda Graham – Conseillère municipale district 5, Responsable question famille et aînés

PFA 2023-2027 : bel avancement des actions prévues et la rencontre du comité de suivi aura lieu le 7 novembre prochain.

Budget participatif : envoi postal des 12 projets qui sont soumis au vote. On a jusqu'à minuit dimanche, il y a la possibilité de voter en ligne, mais des kiosques de vote ont été montés au marché de Sutton, à Glen Sutton et à Sutton Junction. D'autres bureaux de vote auront lieu au café 50 +, aux villas des monts, à l'école, à la maison des jeunes.

Liane Bruneau – Coop gym santé Sutton

Accueil d'un groupe de la FADOQ en dehors des heures d'ouverture pour les guider dans l'utilisation des instruments pas la kinésiologue.

En discussion avec Étienne du CAB pour pouvoir soutenir les personnes de 50 ans et plus qui souhaiteraient s'entraîner.

Une belle cohorte de jeunes était présente l'an passé, mais cette cohorte a quitté pour le CÉGEP. Les jeunes de 14 à 16 ans peuvent venir s'entraîner seuls avec la signature d'un parent ou accompagnée d'un parent. On souhaite mettre en place un forfait 4x4 pour s'entraîner en groupe et un rabais s'applique à ça. Liane mentionne qu'il serait pertinent de faire la promotion auprès de la Maison des jeunes. Liane mentionne qu'il n'y a pas de filles, mais Marie-Hélène souligne que nous pourrons en discuter plus tard puisqu'il s'agit d'un enjeu fréquent.

Doris Fondor – la FADOQ des Deux monts

Des marches sont organisées tous les mois. La prochaine a lieu au vignoble Girouard, 58 inscriptions dont une partie des frais est remboursée par la FADOQ. L'activité offerte est plus sociale que sportive.

Des conférences, des dîners (dîner des aînés à l'Auberge Westbrome, 83 personnes), des jeux (hôtel de ville d'Abercorn) sont aussi organisés par l'organisme. La FADOQ a environ 500 membres. Doris souhaite qu'on se concerte davantage concernant la programmation.

Doris a souligné aux membres qu'ils doivent considérer la relève, notamment, sur les 9 sièges du CA.

Nouveaux horizons pour aînés : l'organisme a déposé une demande pour un projet de triporteur. Ce projet est répandu dans plusieurs autres villes.

Elizabeth

Dans la PFA, il a été planifié de sonder les besoins en formation des OBNL. 29 répondants ont complété le sondage et 3 thématiques prioritaires ont été identifiées. Il est suggéré de considérer les thématiques suivantes de formation : l'accueil des bénévoles dans les cuisines ainsi que sur la relève des CA pour démystifier les rôles et responsabilités des membres du CA (contribuer au recrutement). Elizabeth mentionne qu'en 2024 la Ville pilotera une des actions de la PFA qui vise à promouvoir un outil de jumelage d'opportunité de bénévolat. L'OPP essaie de planifier une plateforme d'opportunité de bénévolat.

Elizabeth transmettra le formulaire d'inscription pour sélectionner les formations qui seront offertes en 2024.

MAE : la ville a déposé son dossier et devrait obtenir une réponse d'ici la fin du mois.

Politique de reconnaissance : séance d'informations à venir pour les organismes reconnus.

Marie-Hélène

Promo 211 le 2 novembre à 11 h : la liste des organismes est listée, c'est un outil qui est fourni dans les deux langues. Une promotion commune à faire en même temps.

Lynda mentionne qu'elle compte aller au HLM pour s'assurer que les résidents sont inscrits à CITAM et elle pourra en faire la promotion par la même occasion.

Foyer Sutton

Avec le port du masque, ça a nui à tous les efforts qui ont été mobilisés pour ouvrir le Foyer à la communauté.

Ils donneront des bonbons à l'Halloween.

Il souhaiterait peut-être organiser un feu dehors avec du chocolat chaud.

Elizabeth demandera à Heidi si ce serait possible de faire passer le petit train devant le foyer de Sutton.

2. Priorités 2023-2024 et besoin de financement (suivi activité post-it)

Nous sommes soutenus depuis 3 ans par la Fondation Lucie et André Chagnon (FLAC), nous avons l'opportunité de redemander des fonds. L'ensemble des tables (par pôles et sectorielles) doivent identifier les priorités. Nous voyons déjà qu'il y a plus de demande que de fonds disponibles.

Au printemps, peu de personnes étaient présentes, mais elles avaient identifié des priorités. Marie-Hélène a distribué la liste des post-it et, avec l'aide d'Elizabeth, les priorités ont été rattaché à certaines actions de la PFA. Parmi les thématiques identifiées, certains enjeux sont proposés comme priorité :

- La sécurité alimentaire ressort vraiment comme un enjeu global
- Inclusion des adolescents

Les membres de la Table ont à se prononcer sur cette proposition.

Jen appui la sécurité alimentaire. Elle constate une augmentation de l'insécurité alimentaire par l'augmentation des demandes à la banque alimentaire.

Jacques mentionne que les adolescents sont très occupés, ils ont des agendas bien remplis et que ça explique en partie pourquoi c'est difficile de les rejoindre. La Maison des jeunes fera un groupe de discussion pour approfondir les besoins des jeunes. Un retour sur cette démarche sera présenté à la Table.

Jen soulève que le travail de proximité est la meilleure façon de rejoindre cette clientèle. Le CAB n'est pas supposé couvrir la clientèle adolescente mais depuis le début de l'année elle a fait 4 interventions auprès de cette clientèle. Julie mentionne que le projet de subvention avec la ville pour couvrir le salaire de ce poste est toujours en vigueur mais l'organisme attend que la nouvelle direction entre en poste.

À la lumière des discussions, Marie-Hélène propose des priorités qui nécessiteraient un financement :

- Inclusion : Budget pour faciliter les activités auprès des ados 2000 \$ par année pour 6 000 \$ pour les 3 ans.
- Sécurité alimentaire : Coordination des activités (60 000 \$ par année).
- Transport : les demandes sont de plus en plus importantes pour le projet. Le montant sera chiffré par le CAB pour la première année.

Lors de la planification stratégique du CAB, le transport a été identifié comme étant un enjeu qui ne cadre pas avec la mission. Le besoin est présent, le CAB a porté la coordination du dernier projet pilote qui visait à offrir des transports prioritaires par des bénévoles. Cependant, l'organisme ne compte pas poursuivre ce service.

Lors du dernier renouvellement, en 2020, nous avions demandé 90 000 \$ pour investir un projet global et structurant avec la MRC. Cependant, la MRC semble avoir développer un projet plus spécifique aux travailleurs. Il pourrait y avoir plus de promotion des services de transport actuel.

On pourrait demander à avoir une ressource dédiée à ce projet pour structurer le besoin et les pistes de solutions.

Marie-Hélène nous informe que la FLAC ne peut pas payer le transport, mais l'Alliance pourrait couvrir les frais de transport par la suite.

3. Budgets éclaireurs

Fête des générations 2024

Catherine mentionne que les enfants ont adoré le marché de troc. Le repas peut être fait dans la cafétéria l'an prochain pour simplifier l'organisation de l'événement.

On vise encore mai et on pourrait compter sur le financement des éclaireurs. Le montant serait disponible à partir du 1^{er} avril 2024.

Marie-Hélène mentionne qu'un montant de 3000 \$ est aussi disponible présentement mais que celui-ci doit être dépensé avant mars 2024. Ce n'est pas obligé d'être un projet collectif.

Doris propose d'utiliser ce montant pour travailler sur l'isolement des personnes aînées. Le comité s'est lancé dans une tempête d'idées autour de sa proposition.

Les discussions tournent autour d'une activité conviviale de Noël, d'assurer le transport, de visite du marché de Noël. Il est proposé de se servir de la guignolée pour rejoindre les aînés isolés.

Le comité s'entend sur l'organisation d'une activité simple : petit repas en après-midi. Liane nous informe qu'avant le Foyer organisait un thé de Noël. Le Grace Church organise également des repas sociaux. La table s'entend pour proposer le financement à l'église Grace Church puisque plusieurs repas sont organisés par leur communauté. Jen s'offre pour parler avec Beverly (église Grace Church). Elle la mettrait en lien avec Marie-Hélène. Lynda s'engage à tenter de joindre Mont Sutton pour valider s'il serait intéressé à mettre leur petit autobus à disposition pour le transport des aînés isolés et, si oui, à quel prix.

La Table estime les coûts suivants pour le projet :

Description	Qui	Coût (\$)
Transport	Mont Sutton	À Confirmer
Repas 10 \$ par personne pour 50 personnes	Racine Pop	500 \$
Publicité Affiches en couleur		300 \$
Chorale	Trisha Pope	À Confirmer
Coordination	À confirmer	À confirmer

4. Suivi des projets
5. Ouverture de la Table à d'autres membres

Plusieurs organismes pourraient se joindre à la Table et, ainsi, inclure une meilleure représentativité de la communauté anglophone.

La légion, Solidarité Environnement Sutton sont identifiés. Les groupes communautaires liés à l'habitation comme Habitations abordables Sutton ou Solutions immobilier Solidaire.

Des invitations seront adressées à ces groupes.

6. Varia
7. Planification de la prochaine rencontre – 2 à prévoir en hiver

Prochaine rencontre est le 28 novembre.